

LASSALLE

PETIT SÉMINAIRE
SAINT-FRANÇOIS XAVIER

USTARITZ

1926

+ Mon triste Père,

Un gros événement. Nous
sommes le vendredi depuis ce matin
(mercredi). Cause : diphthérie.
Infection pleine etc. Jusqu'ici
tout a été envoié. Seul malade
grave : Albert Lafont de Salis
les vacances forcées vont durer
jusqu'au 10 Janvier. Je quitte
la maison tout le reste de je
peut-être être à l'hôpital de Biarritz
après une courte station à Biarritz.
J'y étais dimanche avec Jeanne

+

tout y va bien. Les lettres y sont lues,
grâcées et commentées comme fait.

Un petit mot à Jeanne, je te prie,
avant longtemps. Cela va me servir
psychologique.

Je m'intéresse à tous tes succès tu
n'en doutes pas, et je prie pour elles
et plus encore pour toi. Je suis très
heureux de te voir là car tu y fais
du bon travail. - Des tout ta hési
mais déjà tu voyais pointée l'ancien
mal. Farat aura beaucoup de
peine chez les grants. Auguste a fait
des siennes à Véla, conflit heureusement
en cours latent. Igin réussit justement
tu sais que nous avons perdu Pogla et
que nous bien que c'est nous qui l'avons
perdu. Il a refusé l'hôpital cinq fois de rentrer

+
au feu l'ennemi. Rien ne paraissait
le faire perni mais l'assautura à
fier et accumuler l'ennemi devant
et faire échouer ses idées.

Les jolts sont bien : nos émissaires
sont en train toujours pour l'apriettura
Fox tient bon, je crois.

Encore malade : les papots et
le resto

A bientôt. C'est un peu
de plaisir. Ma belle œuvre va un peu
meilleur.

Je reste toujours
bon hom effectivement devenu
enfin

Janally

Bon Dieu amitié à Eastman,
Dobroletta, Crayot et c.

+

Mon cher Pierre,

J'avais reçu ta longue et très intéressante lettre... Je te suppose de retour des manœuvres spirituelles de cette année. Aussi je te réponds au plus vite. Il y a une histoire de plus, nouvelle lettre de notre Première pour me dire qu'une conversation serait nécessaire pour m'expliquer comment les choses se sont passées... évidemment. J'en ai pas pu faire autrement etc. Il faut à m'avouer que c'est fait.

En as du te remettre à ton travail d'apostolat. Il me tarde de te renvoyer pour savoir ce qui sera fait. — J'ai songé un instant à ne pas venir à la réunion des anciens élèves... mais, pourra-tu me renvoyer pour le plaisir de déjeuner à Hiri Berria, je viendrais. Si nous pouvions causer ??

J'ai sou pour M. Charles Fratello, cousin germain de ma belle-sœur, professeur à l'Ecole de Commerce de Lyon, qu'il aura un nouvel élève qui s'appelle Jean Aguirre, notre ancien élève, et qui lui aura produit excellente impression. Des âmes tombent dans le cuir !! Si tu pourrais renouer le contact ? Le malheur des étudiants familiers est atroce : tous riches et aïl tout dieu... Je t'aiderai... pour cela et le reste.

Où tu penses le faire Hiri ?

Pour moi, j'écris quelques articles et donne quelques leçons : niveau de 2e. En Services l'accès court ...

Tout va bien à la maison. Belle amitié de tous et surtout de monsieur à Mme Olazaray

Avrai mes louanges

Un amical salut.

Sarallez
ptm
O. D. Y.

P.S. Comment va Philippe ?

Fera-t-il la Cinquième ?

ce 29

+ Bonne fete Mme Pierré,

je suis bien en retard pour t'écrire un petit mot ; tu me demanderas de venir de chez Mme : elle va envoyer cahier cahier : une forte congestion depuis dimanche mais elle se dégagé toute et elle sort ceve ~~pour~~ aujourd'hui. - Lundi à l'officier Barrière, elle est fixée au 20 juillet. Ritschay et Dehmas se sont amoncelés à Verviers pour dimanche.

Il le laissera tout par le menu. L'on va te probablement te demander une déposition écrite que l'on verra au dossier. Il le va t'écrire pour te rappeler le fait. Maintenant il ne l'anime guère plus que pourri il le garde. - Pas mal de fois car le

La nouvelle forme fait au bien notre affaire - Quant à l'âme elle
ne va pas. Je l'ai vu battu dans la Grèce, ayant été (Audi de
Pestalozzi) bâti avec chez le Grec (Dieux pour nous). Elle
échappe toujours de son étonnac et sortait à hâter. Mais . . .
au village vers le voisinage tout va bien. Lapis est reformé.
Mais alors ce que trouve pénitent, Commandant Résident du bataillon
Capucin. On ne peut plus déjouer au récit une partie
de l'âme et obtenu avec des questions. J'avais à ma gauche
l'isoloque blanc tressé tressé deux petits chevaux ayant fait
leur première communion au village. - Nous célébrions l'âme d'un
peintre peintre jésuit. Il ne tarda à le revoir; il y avait
tant de chose à faire. - Je te fatigue par trop. Confiance
je suis de mon mieux Voir. - Un bon savant que Saguenay
qui fit seminaire et nommé Chanoine à la place de l'assemblé et
athor aux îles Hébert. Croyez lui on diralement fermé
en X^e Laval

FRANCHISE MILITAIRE
PRIORITY

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

CARTE POSTALE AUX ARMÉES

Cette Carte
est vendue
5 Centimes
dans tous les
Bureaux de
Poste

EXPÉDITEUR

M. Albi Laroche

Infanterie

107e Régiment

à M. M. M. M. M.

Département Haute Pyrénées

DESTINATAIRE

Sergeant Pierre Laroche

Grade

Compagnie, Batterie

Régiment (arme ou service)

Secteur Postal N°

103^e Infanterie

Corrèze / Orléans
Versailles

(Il est recommandé d'écrire très lisiblement)

J. Ch. O.

+ Mme du Picard, Un grand merci pour ta bonne lettre. Je n'ai pas
besoin de te dire combien elle m'a intéressé. J'ai toujours peur que
nos jeunes gens sont faibles mais les vieux bourgeois sont courageux car
ils ne croient pas dans leur succès seulement en raison mais en espérance
spirituelle. Oui pour nous : on se retrouve de plus en plus.

Alors, suivons le Camino vers l'est de partir ; ils sont nombreux
sur le 8. — Pour le matin nous avons un belge ; nous mettons
Cortesqy à l'heure de petit, Gratiot et Gé et Grignon de
soupe en l'honneur d'ours François. — La célébration fut
bonne ; on verra. — Mais déjà on s'inquiète ; si là à imaginer de
l'histoire. Mais cela se terminera et avec la paix si Dieu l'aurait
finie lui. — T'as je écrit que le pauvre Garat de l'U a été
tué ; tu auras sûrement un peu ! Il a été tué par un avion.
Nous l'avons vu par Belloscais. — A Bayonne on fait aller bien
Mais je suis moi aussi sans nouvelles. — Ne te fatigue pas trop
au ta route fréte Mme ? — Bon courage et gai voyage.
L'Espagne est grande partout. Peut-être la France de celles dont a été
celle l'au. — Bismarck.

+
Cher ami,

Je t'envoie à la fin immédiatement une
bonne réponse à ta lettre. Elle est intérieurement
au quatrième chef. — Pour mon rapport du
f. H. je sais à quoi m'attendre : j'aurai
l'opposition de la Faculté et tu sais
que ce n'est pas chez les curés même l'appui
qui va faire aller chercher les règles, l'usage
et le point de vue beau langage et du
tour classique. Aussi ne t'en fais pas, je
t'en parle. N'oublie pas mon plan que j'ai proposé
auquel je suis attaché ^{auquel je suis attaché}.
Je suis particulièrement heureux
de vos décisions avec M^e Barré etc.
Suis assez bon pour m'engager dans l'organisation
une semi-savante de l'édition populaire.
Je te le répète, fri l'animal et quel
animal ! Bonne chance et au bientôt !!

+

Je suis évidemment navré de certains
nouveaux que j'apprête de nos élèves.

Que faisons nous ? et où allons nous ?
Le vital, le vrai !! - Primo et

souffrons nous ferme pour que de ce confin
est fait de nous et qu'il saigne les
attentes en relevant notre mauvais
travail ou plutôt notre liberté. Nous
trouvez la 18, et ~~comme~~ à pied
l'heure, et nous ne faisons pas le travail
avec le plaisir qu'un seul permet ~~contenu~~ à
ce lieu. Il pourtant il crée ressources et
c'est une bâche à se pleurer ! Cette
fois le corps est rade et je n'y remis pas. Il
dise que l'on n'y peut rien maintenant ou à
peu près ! humainement parlant.

Merci encore et

à ton attention Lamard

(1940) Cassable

+

Mon cher Père,

J'ai reçu hier ton petit mot.
Depuis, l'immuable, comme dit
S' le', est arrivé! D'autre France!
Nous avons manqué de matériel
mais pour qui a les yeux ouverts,
c'est bien sur le plan moral et
religieux que nous sommes battus.
J'avais M. Dananec ici avant hier
et il me disait : « Heureux les
anciens combattants qui sont morts
sans voir « ceci ».

Il m'a chargé de te dire qu'il
n'a pas reçu ton avis et que très
occupé, il préfère que ce soit moi
qui t'envoie le bon à tirer. Je

*

N'y résigne pas : lui au contraire. Mais
ne vaudrait-il pas mieux mourir, que de
succomber ? — Pour nous, les professeurs,
nous sommes tous votés après le départ des
élèves. Nous devons l'abandonner requisitionnés
(avec nos robes) mais en arrivant, par l'initiative de Mgr. M. Vaire, le petit séminaire
de Châlons (S. Etienne de Blois). Ainsi il
est probable que je partirai pour l'Algérie
après demain. Je laisserai le tabac et le
café à l'heure et emporterai les
feuilles.

Puisse donc que l'inspiration de
la France soit au moins vraiment
chrétienne

Courage et aïs-toi une guerre
môme Bais cordialement
J'aurai fait ta commission *Carry* *Alain*
à l'heure

+ Mon cher Pierre,

Mon écrit m'est pourtant ramassé. Je n'ai pas le moins de fergim : nous avons trouvé des textes de toute provenance. Merci quant même les 15 offres. - J'ai une demi-douzaine de colles dont deux revues de l'abbé Sabatot (peu à la main) dont l'un a fait sans sorte de photo.

Tous phénomènes !!! Pour le reste, quelle marmeraille et quelle malhonnêteté ! Voir Ustachy toujours ! - J'ai été heureux de communiquer nos succès au sein de moi - Nous aurons un Bartélémy Duthieu si une supériorité voulut le reconnaître : il ressemble assez à son aîné ...

Quant mieux si tu te renouilles pour le camp des gauches. Je vois l'Ustachy très sympathique, mais je ne sais si le jugement est très sûr car il manque bien de psychologie - La curiosité a l'air d'inquiéter au moins un tantinet les autres. L'ici : c'est toujours cela de gagné. Il m'est arrivé une fois bonne ici à ce sujet avec une mère de famille qui n'entendait pas que son fils s'imballe ainsi dans la Commune. C'est cela resté. Telle une vocation ?

C'est peut-être une de vos grandes idéologies ! - Ma vicaire domine 14-15 ans et la Révolution a été un succès formidable : une victoire de poche dans un moment où la clef ! Ut toujours en avance ! - Quelle chance tu as de faire l'abbé Sabatot et l'abbé Mainardi ! Qui, parmi tous à l'école - J'annoncerai par ici que ta promesse marche.

Nous attendons Jeanne et Louis ici. Peut être sera-t-il pour la 1^{re} communion, préparée par l'abbé Mainardi ! - Je resterai peut être au Collège un peu plus longtemps pour la Révolution ; il faut bien une reprise quelque part ou mon souvenir très animal et révolutionnaire aura fini dans le collège, en particulier à l'Ustachy. Bien évidemment tout va mal finir ; alors : notre petit épis' va mourir. Des photos ! Chaque photo

pour orientation

LASSALLE



T

29 Juillet 1901

Cher Monsieur l'abbé

Sommes impatiemment de nous assier pour une petite et n'assur pas accueillir réception dans le brochure de mon frère. C'est que nous avions voulu vous renvoyer de votre voix, mais le dimanche, nos jeunes n'étaient pas disponibles pour nous accompagner ou bien il s'est produit quelque empêchement pour réaliser notre projet.

Il y a un mois, nous avons téléphoné à M. l'économie pour lui faire part de notre intention de venir au collège dans la soirée mais il nous avait dit qu'il s'absentait à voir la santé que M. le Supérieur et que nous pourrions plus tard le voir pour ce que nous a-t-il répondu.

Nous voudrions aussi régler ce que nous vous devons pour le complément de frais de cette impression demandée par mon frère.

Merci pour les 34 exemplaires que je distribue surtout aux personnes susceptibles de les lire utilement. Espérons aussi que les familles de Bruxelles en tireront un profit réel en augmentant leurs connaissances religieuses et leur foi. Nous vous sommes reconnaissants de cette initiative, ainsi que du travail que vous avez été dévoué. Mon frère doit lui aussi vous en être reconnaissant.

M. le supérieur nous avait envoyé la liste des mettez recueillies au collège : Pourrez-vous l'en renvoyer en attendant que nous le fassions de vive-voix. N'oubliez aussi les remettre

LASSALLE

Saint Léon le 29 Juillet 1951

Cher Monsieur l'abbé

Nous sommes impénitables de n'avoir pas
répondu à votre Lettre et n'avoir pas accueilli réception
des 24 exemplaires de la brochure de mon frère. C'est que
nous avions voulu vous remercier de vive voix, mais
le dimanche, nos jeunes n'étaient pas disponibles pour nous
accompagner au bain il s'est produit quelque empêchement
pour réaliser notre projet.

Il y a un mois nous avons téléphoné à M. l'économie
pour lui faire part de notre intention de venir au collège
dans la soirée mais il nous avait dit qu'il s'absentait
à soir là ainsi que M. le Supérieur et que nous pourrions
plus tard le voir pour ce que nous avions à lui régler.

Nous voudrions aussi régler ce que nous vous devons pour
le complément de frais de cette impression demandée par
mon frère.

Merci pour les 24 exemplaires que je distribue surtout
aux personnes susceptibles de les lire utilement. Espérons
aussi que les familles de Breteux en tireront un profit
réel en augmentant leurs connaissances religieuses et leur foi.

Nous vous sommes reconnaissants de cette initiative, ainsi
que du travail que vous avez été donné. Mon frère doit
lui aussi vous en être reconnaissant.

M. le Supérieur nous avait envoyé la liste des metiers
recueillis au collège : Pourrez-vous l'en remercier en attenant
que nous le fournissons de vive voix. Veuillez aussi lui remettre

l'une des deux photos de mon frère sur son lit de mort; l'autre vous sera un souvenir.

Je joins aussi une petite photographie; je veux pour M. l'abbé Lefèvre, qui me l'a donné dernièrement pour le bulletin du collège je crois. Nous n'en trouvons pas de convenable, jusqu'à ce que nous nous percevions que nous avions celle-ci. Tous les yeux, tous les yeux... Si M. l'abbé Lefèvre ne vient pas au collège bientôt, où si vous ne pourrez pas la leur faire parvenir, je la lui enverrai moi-même, mais il me faudrait son adresse. Il est possible que ce soit trop tard pour l'usage qu'il fait en faire. Nous n'avons pas d'autre exemplaire de cette photo, — ~~mais~~ ~~mais~~.

Nous avons de bonnes nouvelles de nos enfants et de leurs familles.

Recevez, cher Monsieur l'Abbé, l'expression de notre meilleure amitié

M. et F. Laffon

rue Blaauw 1^e étage B.P